

～トータルブレイン・久光龍彦社長が語る～

ゼネコン生き残り戦略



2009年の首都圏分譲マンション市場は依然として厳しい状況が続いている。物件を仕入れてベロッパーは信用收縮、資金難、売り上げ減の負のスパイラルに陥り、市況の本格回復には程遠い。一方、受注するゼネコンの状況はどうか。公共工事は減り、民間の設備投資も冷え込んでいるため、マンション事業にすがるしかないのが現状だ。マンション市場調査会社、トータルブレイン（港区）の久光龍彦社長＝写真＝は「マンション工事で赤字受注が横行している」とゼネコンの現況を嘆きつつ「売り上げ確保という至上命題に先行き不安も重なり、つい安値受注、赤字受注も辞さない」とゼネコンの事情を推察する。久光社長は「もう一歩踏み込んだ戦略が必要」と強調し、「ゼネコンは企業と信よりもプロジェクトと信を見極めろ」と、受難が続くゼネコンにエールを送る。

(聞き手は民間開発部=小澤和裕)

プロジェクトと信を見極めろ！

一 安値受注を打開するには
どうすればよいか。
「百年に一度といわれる金融危機の影響で不動産業界も、信用収縮の大波をかぶり、マンション・デベロッパーの倒産が相次ぎ、ゼネコンも事業中止など甚大な損失を被った。このため、ゼネコンは物件を委注するかどうかを判断する際に、物件の事業主であるデベロッパーの与信や支払一一ゼネコンは変わらなければいい条件、粗利益率ばかりを気にしている。しかし、与信が心配ないといえるアベロッパーが何社あるか。せいぜい15社ぐらいだう。ゼネコンは企業の与信よりも、受注によってはプロジェクトの与信を見るべきだ。請負う前に見るべきだ。請負う前に見るべきだ。請負う前に見るべきだ。請負う前に見るべきだ。」

けでなくデベロッパーの健全化にもつながるはずだ」ゼネコン自身がデベロッパー事業に進出することもあり聞かれた。「デベロッパーは金詰まる」として、マシンション工事の発注減は続く。この状況下ではゼネコン自身が請負業者から一步も歩み込まなければならぬ。事業主であるデベロッパーが破たんしたため施工中の大きな課題だが、金融機関がクタついていくほど、二部屋分に加えプロジェクト部分の利益を得られるというメリットがある】

△程度だといふ。業界動向を大別して、年間供給台数は3・3万台に例えねば、10年中は小回りが続くとみている。着工台数が持ち直すのは10年秋、どうがろう。デベロッパーの資金繰りが改善すれば、仕込み半ばまで抱えている着工予備物件に着手することになる。ゼネコンは安易に安値受注に走らず、プロジェクトの採算性を見極めてほしい

ばらない。

物件について商事留置権を行

融資を絞り込んでいるため、